

BAB IV

LAPORAN PENELITIAN DAN ANALISIS DATA

A. Deskripsi lokasi penelitian

Basarang merupakan sebuah kecamatan di Kabupaten Kapuas, Kalimantan Tengah, Indonesia. Pemerintah Kabupaten Kapuas menetapkan Kecamatan Basarang sebagai Kawasan Agropolitan. Jumlah penduduk kecamatan Basarang adalah 23.601 jiwa, terdiri dari 12.338 laki-laki dan 11.691 perempuan.

Tabel 4.1 Matrik

Populasi	
• Total	17,890 jiwa
• Kepadatan	86,84/km ² (224,9/sq mi)
Kode Kemendagri	62.03.08

Secara geografis, Kabupaten Kapuas berada pada koordinat 00°8'48" - 30°27'00" lintang selatan dan 113°2'36" - 114°44'00" bujur timur, dengan luas wilayah mencapai 14.999 km² (sekitar 9,77% dari total luas wilayah Provinsi Kalimantan Tengah).

Topografi wilayah ini dapat dibagi menjadi dua bagian utama. Bagian utara, yang mencakup 3 kecamatan, merupakan daerah dataran tinggi yang bergelombang dengan ketinggian berkisar antara 50-500 meter di atas permukaan laut (mdpl). Sementara itu, bagian selatan, yang meliputi 9 kecamatan, terdiri dari daerah pesisir, dataran rendah, dan rawa-rawa dengan ketinggian antara 0 hingga 50 meter di atas permukaan laut (mdpl).

Di Kabupaten Kapuas, wilayah perairan terdiri dari danau, rawa, dan beberapa sungai besar. Sungai-sungai dan kanal yang berada dalam wilayah Kabupaten Kapuas antara lain:

- a. Sungai Kapuas Murung, memiliki panjang sekitar 66,735 kilometer.
- b. Sungai Kapuas, memiliki panjang sekitar 600 kilometer.
- c. Daerah pesisir atau garis pantai, dengan panjang sekitar 15,6 kilometer.
- d. Kanal Anjir Serapat, sepanjang sekitar 28 kilometer, menghubungkan Kuala Kapuas dan Banjarmasin.
- e. Kanal Anjir Kalampan, sepanjang sekitar 14,5 kilometer, menghubungkan Mandomai di Kecamatan Kapuas Barat dan Kabupaten Pulang Pisau.
- f. Kanal Anjir Basarang, sepanjang sekitar 24 kilometer, menghubungkan Basarang dan Kabupaten Pulang Pisau.
- g. Kanal Anjir Tamban, sepanjang sekitar 25 kilometer, menghubungkan Kapuas Kuala dan Kabupaten Barito Kuala di Provinsi Kalimantan Selatan.

B. Laporan Hasil Penelitian

Berdasarkan hasil wawancara yang dilakukan penulis kepada beberapa pasangan sebagai informan, maka diperoleh hasil mengenai pengaruh penyuluhan agama terhadap pasangan yang ingin menikah bagi calon pengantin di KUA Kecamatan Basarang.

1. Informan 1

Nama : R (Istri)¹
TTL : Pangkalan Sari, 10 Juli 2004
Alamat : Jl. Ujung Bali Handel Naning
Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

R, menyampaikan bahwa: “Tidak mengikuti penyuluhan agama di karenakan sakit akan tetapi suami saya tetap mengikuti. Menurutnya, tidak mengikuti penyuluhan agama berpengaruh tidak baik. Karena sang suami masih sering berkata kepadanya ketika ratna melakukan kesalahan seperti “seharusnya ikut penyuluhan agama kemarin supaya tahu bahwa ini suatu kesalahan” kata suaminya.

2. Informan 2

Nama : NH. (Istri)²
TTL : Handel Untung, 02 Juni 2004
Alamat : Handel Untung
Pekerjaan : Tidak Bekerja
Nama : MA (Suami)
TTL : Desa Bunga Jaya, 05 Mei 2002
Alamat : Desa Bunga Jaya
Pekerjaan : Petani

¹ R, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

² NH, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang 4 Fenruari 2024.

NH, mengatakan: “Merasa sangat bersyukur dengan mengikuti penyuluhan agama. Selama mengikuti penasehatan agama banyak pengalaman yang didapatkan untuk diri nya dan pasangannya. Menurutnya manfaat dari penyuluhan agama itu sendiri sangat banyak. Dampak yang di dapatkan dari penyuluhan agama berpengaruh untuk kehidupannya berumah tangga,”

3. Informan III

Nama : Muhlis³
TTL : Kuala Kapuas, 27 Juli 1978
Alamat : Desa Basarang Rt.01 Kecamatan Basarang
Pekerjaan : Penghulu (Penyuluh Agama)

Muhlis menyampaikan bahwa “Penyuluhan agama kepada para catin di KUA Basarang tidak wajib akan tetapi di haruskan. Di haruskan ini dalam artian di wajibkan sebenarnya tetapi jika ada halangan seperti rumahnya jauh masih boleh untuk tidak berhadir tetapi harus jelas alasannya. Manfaat mengikuti penyuluhan agama ini sendiri yang pertama agar mereka memahami tugas masing-masing daripada istri memahami kewajibanya sebagai suami kemudian suami juga seperti itu yang artinya suami tidak hanya memberikan nafkah lahir batin juga pengayoman kepada istri kemudian untuk anak-anaknya dan lingkup keluarganya. Karena tidak wajib biasanya penyuluh memberikan arahan yang lebih positif agar mengikuti penasehatan meskipun tidak wajib tetap di anjurkan kami berikan masukan dan

³ Muhlis, Penyuluh Agama KUA Kecamatan Basarang, *wawancara pribadi*, Basarang, 5 Februari 2014

arahan agar mereka mengerti. Selama ini pengaruh diberi dan tidak diberi penyuluhan agama kembali ke masing-masing.

Tetapi biasanya, yang diberi penasehatan mereka lebih diberikan sehingga akan lebih mengurangi terjadinya perceraian dengan mereka yang tidak melaksanakan penasehatan.

4. Informan IV

Nama : Abdul Hamid S. Ag, MA ⁴
TTL : Banjarmasin, 30 05 1973
Alamat : Jalan Cilik Riwut Gang 5 C No 86
Pekerjaan : PNS (Penyuluh Agama Islam Fungsional)

Abdul Hamid menyampaikan : “Jadi, sesuai peraturan yang ada di penasehatan perkawinan dirjen tahun 2009 setiap catin diharuskan mengikuti kursus calon pengantin namun realisasinya melihat kondisi situasi dan kondisi. Petugas kua selalu siap tinggal pelaksanaan melihat kondisi dari catin tersebut misal jauh dari luar pulau kalau dekat kami tekan kan untuk bekal mereka dalam membina rumah tangga. Bahwa dirjen peraturan diharuskan setiap catin mengikutinya. Kita bisa mengirimkan dia materi pernikahan solusinya.

Manfaat penasehatan agama justru seperti adanya kursus catin adalah kepedulian pemerintah yang tadinya melihat kondisi pengantinnya banyak yang rapuh sehingga kementerian agama sangat memperhatikan bagaimana caranya

⁴ Abdul Hamid S. Ag, MA, Penyuluh Agama KUA Kecamatan Basarang, *Wawancara Pribadi*, Basarang, 5 Februari 2024

supaya menjadi keluarga sejahtera dan bermanfaat kepada catin. Dalam penasehatan apa sih manfaat penasehatan itu,memberikan konseling sangat bermanfaat. Untuk membina rumah tangga mereka,bahkan yang pernah menikah gagal tetap dipanggil untuk penyeluhan. Seandainya tidak bisa berhadir di bijak ada nasi. Karena sangat perlu sekali bagaimana pun caranya seperti VC atau zoom harus dua duanya mendengarkan. Seperti Itu solusinya. Cara mengucapkan seperti ijab dan kobal dan itu penting . Untuk kalangan muda harus sering meliat orang menikah baru ke materi.

Jelas ada pengaruhnya kalau mereka kadang tidak mengikuti itu ketika acara akad tersebut kebanyakan ketika akad canggung terkejut karena tidak tahu tidak pernah belajar gugup blank. Karena ketika diberikan penyuluhan ada edukasi ada ijab qobul dan konseling karena manfaatnya untuk ketahanan keluarga agar tidak rapuh mengingatkan bahwa nikah itu ibadah. Ibadah orang menikah seumur hidup, ibadah terlama adalah menikah diberikan tanya jawab tentang nikah saat ingin menikah penasehatan terpenting.kalau tidak mengikuti rugi sekali.”

5. Informan V

Nama : M(istri)⁵
Ttl : 3 Maret 1996
Alamat : Basarang
Pekerjaan : Swasta

⁵ M, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

M mengatakan : “bahwa di berikan penyuluhan,manfaatnya kita tahu bagaimana menjalankan kehidupan berumah tangga berdasarkan agama dan undang-undang. Pengaruhnya, kita bisa mnjalankan hak dan kewajiban antara suami dan istri dgn semestinya. Adapun dampaknya terhadap kehidupan setelah berkelurga yaitu mengetahui apa saja kewajiban suami dan istri yang benar.”

6. Informan VI

Nama : SA(istri)⁶

Ttl : Kuala kapuas, 26 November 1997

Alamat : Jl.kapuas rt.01 rw.01 Kel. Selat hulu

Pekerjaan : Wiraswasta

Nama : SN(suami)

Ttl : Sei Kayu, 21 Agustus 2000

Alamat : Jl. Kapuas RT.01 RW 01 kel.selat hulu PP

Pekerjaan : Mengurus rumah tangga

SN mengatakan : “bahwa mengikuti penyuluhan agama..manfaatnya dari penyuluhan agama di antaranya kita sudah di berikan bekal tentang tatacara berumah tangga yg baik dan bagaimana cara menghadapi berbagai masalah dalam rumah tangga.

⁶SA, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

Tentu ada pengaruhnya, selama perkawinan karena sudah memiliki bekal saat sebelum menikah dulu menjadi lebih siap dalam menghadapi segala hal yg terjadi saat sudah berumah tangga.”

7. Informan VII

Nama : NS(istri)⁷
Ttl : Anjir Serapat, 15 Maret 2001
Alamat : Basarang Km 03
Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

NS mengatakan bahwa mengikuti penyuluhan agama manfaatnya dari penyuluhan agama di antaranya kita sudah di berikan bekal tentang tatacara berumah tangga yg baik dan bagaimana cara menghadapi berbagai masalah dalam rumah tangga. Dan juga ada pengaruhnya, selam perkawinan karena sudah memiliki bekal saat sebelum menikah dulu menjadi lebih siap dalam menghadapi segala hal yg terjadi saat sudah berumah tangga.

8. Informan VIII

Nama : KC (istri)⁸
TTL : Kapuas 06.08.2000

⁷ NS, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

⁸ KC, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

Alamat : Basarang
 Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga
 Nama : B (suami)
 TTL : Panamas, 10.08.1997

Alamat : Basarang
 Pekerjaan : Swasta

KC Menyampaikan “Bahwa mengikuti penyuluhan agama,memberikan bekal bagi calon pengantin untuk meningkatkan pengetahuan, pemahaman dan keterampilan tentang hidup berumah tangga.ada, jadi lebih mampu mengatasi permasalahan dalam pernikahan. Dampak penyuluhan itu sendiri berpengaruh terhadap sang suami ketika melangsungkan akad nikah yaitu bagaimana akad nikah yang benar karena sebelumnya sang suami belum pernah belajar itu sama sekali.”

9. Informan IX

Nama : JG (istri)⁹
 Ttl : Basarang, 17-05-2000
 Alamat : Desa Batuah
 Pekerjaan : Ibu rumah tangga
 Nama : B(suami)
 Ttl : Tarung Manuah, 04-02-1995

⁹ JG, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

Alamat :Desa batuah

Pekerjaan :Petani

JG mengatakan : “selama mengikuti penyuluhan agama memberikan manfaat yaitu untuk memberikan bekal bagi calon pengantin untuk mengetahui dan memahami tentang kehidupan berumah tangga dan berpengaruh, yaitu mampu menghadapi dan berpikir lebih dewasa dalam berumah tangga.”

10. Informan X

Nama : I (istri)¹⁰

Ttl : Kuala Kapuas,19 Februari 2000

Alamat : Desa Batuah

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

I menyampaikan : “bahwa menghadiri penyuluhan agama mendapatkan dampak dan manfaatnya setelah mengikutinya jadi tahu tata cara dalam pernikahan yang boleh dilakukan dan tidak boleh dilakukan dan sangat berpengaruh dalam rumah tangga. Pada saat penyuluhan agama banyak pelajaran mengenai kewajiban suami istri seperti nafkah tata cara akad nikah hal seperti itu di ajarkan sehingga sangat penting mengikutinya”

¹⁰ I, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

11. Informan XI

Nama : Z(istri) ¹¹
Ttl : Kuala kapuas, 24 November 2000
Alamat : Jl. Kapuas rt.01 rw.01 Kel. Selat hulu
Pekerjaan : Wiraswasta

Z menyampaikan : “bahwa dengan menghadiri penyuluhan agama memiliki dampak dan juga manfaatnya untuk memberikan bekal bagi calon pengantin untuk mengetahui dan memahami tentang kehidupan berumah tangga. Sangat berpengaruh yaitu mampu menghadapi dan berpikir lebih dewasa dalam berumah tangga.”

12. Identitas Informan XII

Nama : S (istri)¹²
Ttl : 29 juli 1995
Alamat : Jl. lintas trans kalimantan
Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

¹¹ Z, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 7 Februari 2024.

¹² S, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 7 Februari 2024.

S mengatakan bahwa ia dan suami tidak menghadiri penyuluhan agama. Menurutnya ia melewatkan hal yang sangat berpengaruh untuk rumah tangga mereka. Sehingga waktu pelaksanaan akad nikah sang suami sering salah karena kurang pengetahuan tentang tata cara akad nikah tidak menghadiri penyuluhan agama.

13. Informan XIII

Nama : R(istri)¹³
 Ttl : Mintin 1-9-1994
 Alamat : Basarang
 Pekerjaan : Pedagang/ibu rumah tangga

R menyampaikan : “bahwa dia dan suami tidak menghadiri penyuluhan agama. Dan menurutnya berpengaruh karena kurang mengetahui ajaran islam dalam kehidupan sehari hari berumah tangga. Hal ini memiliki dampak dalam pelaksanaan akad nikah yang diulang beberapa kali karena sebelumnya belum pernah belajar dan akibat tidak menghadiri penyuluhan agama juga.”

Tabel 4.2 Matriks

Dari hasil penelitian dapat dilihat dari matriks sebagai berikut:

Informan	Dampak	Kendala
Informan 1	Adapun dampak dari tidak menghadiri penyuluhan agama	Kendala yang didapatkan dari KUA dalam pemberian

¹³R, Pasangan Suami Istri, *wawancara pribadi*, Basarang, 4 Februari 2024.

	menurut persepsi informan pertama yaitu banyak hal yang di sayangkan karena suaminya tidak begitu memahami hal-hal kewajibannya sebagai suami sehingga sering terjadi perselisihan.	penyuluhan agama ketika tidak calon pengantin tidak menghadiri disebabkan karena jarak kua yang jauh dari rumah calon pengantin.
Informan 2	Adapun dampak dari menghadiri penyuluhan agama menurut informan pertama yaitu banyak pengalaman yang didapatkan dari menghadiri penyuluhan agama. Seperti disaat menghadiri di ajarkan bagaimana cara berumah tangga yang sakinah,mawaddah,dan warahmah.	
Informan 3	Penyuluhan agama kepada catin memiliki manfaat yang banyak bagi pasangan yang ingin menikah manfaat mengikuti penyuluhan agama ini sendiri yang pertama agar mereka memahami tugas masing-masing daripada istri memahami kewajibannya sebagai suami kemudian suami juga seperti itu yang artinya suami tidak hanya memberikan nafkah lahir batin juga pengayoman kepada istri kemudian untuk anak-anaknya dan lingkup keluarganya	Kendala yang di dapatkan KUA adalah jarak nya yang jauh dari sebagian rumah para catin mungkin hal tersebut yang menjadi kendala mereka menghadirinya.
Informan 4	Adapun dampak dari penyuluhan agama itu sendiri menurut informan 4 adalah Manfaat penasehatan agama justru adanya kursus catin adalah kepedulian pemerintah yang tadinya meliati kondisi pengantinnya banyak yang rapuh sehingga kementriaan agama sangat memperhatikan bagaimana caranya supaya menjadi keluarga sejahtera dan bermanfaat kepada catin. Dalam penasehatan apa sih manfaat penasehatan itu,memberikan konseling sangat bermanfaat. Untuk membina rumah tangga	Kendala yang di dapatkan kua dari berhadir dan tidak berhadirnya pasangan dalam penyuluhan agama adalah karena penyuluhan agama yang tidak wajib namun dinharuskan sehingga yang sakit dan jarak rumahnya jauh masih diperbolehkan untuk tidak berhadir.

	<p>mereka,bahkan yang pernah menikah gagal tetap dipanggil untuk penyuluhan. Seandainya tidak bisa berhadir di bijak ada nasi. Karena sangat perlu sekali bagaimana pun caranya seperti VC atau zoom harus dua duanya mendengarkan. Seperti Itu solusinya. Cara mengucapkan seperti ijab dan kobal dan itu penting . Untuk kalangan muda harus sering meliat orang menikah baru ke materi.</p>	
Informan 5	<p>Adapun dampak dari penyuluhan agama menurut infroman 5 yaitu bagaimna menjalankan kehidupan berumah tangga berdasarkan agama dan undang-undang. Pengaruhnya,kita bisa mnjalankan hak dan kewajiban antara suami dan istri dgn semestinya</p>	
Informan 6	<p>Adapun dampak dari penyuluhan agama menurut informan 6 adalah manfaatnya dari penyuluhan agama di antaranya kita sudah di berikan bekal tentang tatacara berumah tangga yg baik dan bagaimana cara menghadapi berbagai masalah dalam rumah tangg. ada pengaruhnya dalam rumah tangga selama perkawinan karena sudah memiliki bekal saat sebelum menikah dulu menjadi lebih siap dalam menghadapi segala hal yg terjadi saat sudah berumah tangga.</p>	
Informan 7	<p>Adapun dampak yang diperoleh dari menghadirinya penyuluhan agama oleh informan 7 yaitu : manfaatnya dari penyuluhan agama di antaranya kita sudah di berikan bekal tentang tatacara berumah tangga yg baik dan bagaimana cara menghadapi</p>	

	berbagai masalah dalam rumah tangga. Dan juga ada pengaruhnya, salam perkawinan karena sudah memiliki bekal saat sebelum menikah dulu menjadi lebih siap dalam menghadapi segala hal yg terjadi saat sudah berumah tangga.	
Informan 8	Adapun dampak yang di dapatkan dari menghadirinya penyuluhan agama bagi informan 8 yaitu bekal bagi calon pengantin untuk meningkatkan pengetahuan, pemahaman dan keterampilan tentang hidup berumah tangga.ada, jadi lebih mampu mengatasi permasalahan dalam pernikahan. Dampak penyuluhan itu sendiri berpengaruh terhadap sang suami ketika melangsungkan akad nikah yaitu bagaimana akad nikah yang benar karena sebelumnya sang suami belum pernah belajar itu sama sekali.	
Informan 9	Adapun dampak yang diperoleh dari informan 9 dengan menghadiri penyuluhan agama adalah memberikan bekal bagi calon pengantin untuk mengetahui dan memahami tentang kehidupan berumah tangga dan berpengaruh, yaitu mampu menghadapi dan berpikir lebih dewasa dalam berumah tangga.	
Informan 10	Adapun dampak yang diperoleh dari menghadiri penyuluhan agama oleh informan 10 adalah mendapatkan dampak dan manfaatnya setelah mengikutinya jadi tahu tata cara dalam pernikahan yang boleh dilakukan dan tidak boleh dilakukan dan sangat berpengaruh dalam rumah tangga. Pada saat penyuluhan agama banyak pelajaran mengenai kewajiban suami istri seperti nafkah tata cara akad nikah hal seperti itu di	

	ajarkan sehingga sangat penting mengikutinya.	
Informan 11	Adapun dampak yang diperoleh dari menghadiri penyuluhan agama oleh informan 11 yaitu : dengan menghadiri penyuluhan agama memiliki dampak dan juga manfaatnya untuk memberikan bekal bagi calon pengantin untuk mengetahui dan memahami tentang kehidupan berumah tangga. Sangat berpengaruh yaitu mampu menghadapi dan berpikir lebih dewasa dalam berumah tangga.	
Informan 12	Adapun dampak dari tidak menghadirinya penyuluhan agama menurut informan 12 yaitu pada saat akad nikah sang suami sering melakukan kesalahan karena kurang mengetahui tata cara akad nikah yang benar.	Kendala dari kua sendiri adalah jarak nya yang jauh.
Informan 13	Adapun dampak dari tidak menghadirinya penyuluhan agama terhadap rumah tangga menurut informan 13 yaitu mereka merasa kurang lebih mengetahui apa saja kewajiban suami istri karena sebelumnya belum pernah belahar lalu mereka belajar sendiri lewat internet juga sat pelaksanaan akad nikah yang dilakukan pengulangan pengucapan beberapa kali karena sang suami belum pernah belajar.	Kendala dari KUA terhadap pasangan suami istri yang seperti ini adalah ketidka tegasan karena penyuluhan agama yang tidak wajib dan juga jarak antar rumah mereka dengan KUA yang jauh.

C. Analisis Data

1. Persepsi Pasangan Suami Istri Terhadap Penyuluhan Agama Yang Dilakukan Oleh KUA Kecamatan Basarang Kabupaten Kapuas

Ke- 13 Informan sepakat menyatakan bahwa dampak penyuluhan agama terhadap pasangan yang ingin menikah sangat berpengaruh. Persepsi pasangan suami istri terhadap dilakukannya penyuluhan agama membentuk keluarga sakinah.

Kehidupan berkeluarga atau menempuh kehidupan dalam perkawinan adalah harapan dan niat yang wajar dan sehat dari setiap anak muda dan remaja dalam masa pertumbuhannya. Dalam kehidupan menunjukkan bahwa membangun keluarga itu mudah, tetapi memelihara dan membina keluarga hingga mencapai taraf kebahagiaan dan kesejahteraan yang selalu didambakan oleh setiap pasangan suami istri sangat sulit. Keluarga yang bisa mencapai kebahagiaan dan kesejahteraan itu yang disebut dengan keluarga sakinah (Atabik, 2013: 162).

Untuk mencapai suatu kebahagiaan diperlukan pula adanya saling pengertian dan saling memahami antara suami dan istri agar hubungan tersebut bisa tetap terjaga sehingga pada akhirnya akan membentuk keluarga yang sakinah mawadah warahmah. Penggunaan kata sakinah diambil dari al-Qur'an surat al-Rum: 21 yang artinya: "Dan di antara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteri dari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tentram kepadanya, dan dijadikan-Nya diantaramu rasa kasih sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir". Menurut pandangan Ahmad Atabik tentang Litaskunu ilaiha, yang artinya bahwa

Tuhan menciptakan perjodohan bagi manusia agar yang satu merasa tentram terhadap yang lain.

Dengan Mengikuti Penyuluhan Agama Pasangan suami istri akan lebih mudah membentuk suatu keluarga yang sakinah.¹⁴

2. Persepsi Masyarakat Terhadap Penyuluhan Agama bagi calon pengantin di KUA Kecamatan Basarang Kabupaten Kapuas.

Penyuluhan Agama adalah suatu cara yang memiliki peran berpengaruh terhadap catin atau pasangan yang hendak menikah Penyuluhan sering kali dilakukan dengan cara mentransformasikan pengetahuan agama melalui metode ceramah dan praktik ibadah. Dengan demikian, masyarakat diharapkan dapat memahami dan menyadari pentingnya mengamalkan ajaran Islam dalam kehidupan sehari-hari.

3. Dampak diberikannya Penyuluhan Agama

Berdasarkan hasil wawancara terkait perspektif suami istri dan masyarakat basarang terkait pemberian penyuluhan agama sebagai syarat nikah memiliki dampak, sebagai berikut :

- a. Manfaat penasehatan agama justru adanya kursus catin adalah kepedulian pemerintah yang tadinya meliati kondisi pengantinnya banyak yang rapuh sehingga kementriaan agama sangat memperhatikan bagaimana caranya supaya menjadi keluarga sejahtera dan bermanfaat kepada catin. Dalam

¹⁴ Abdullah, Dakwah Kultural Dan Struktural, Bandung: Citapustaka Media Perintis, 2012,412-419.

penasehatan apa sih manfaat penasehatan itu, memberikan konseling sangat bermanfaat. Untuk membina rumah tangga mereka, bahkan yang pernah menikah gagal tetap dipanggil untuk penyuluhan.

- b. kalau mereka kadang tidak mengikuti itu ketika acara akad tersebut kebanyakan ketika akad canggung terkejut karena tidak tahu tidak pernah belajar gugup blank. Karena ketika diberikan penyuluhan ada edukasi ada ijab qobul dan konseling karena manfaatnya untuk ketahanan keluarga agar tidak rapuh mengingatkan bahwa nikah itu ibadah. Ibadah orang menikah seumur hidup, ibadah terlama adalah menikah diberikan tanya jawab tentang nikah saat ingin menikah penasehatan terpenting. kalau tidak mengikuti rugi sekali.
- c. Manfaat mengikuti penyuluhan agama ini sendiri yang pertama agar mereka memahami tugas masing-masing daripada istri memahami kewajibannya sebagai suami kemudian suami juga seperti itu yang artinya suami tidak hanya memberikan nafkah lahir batin juga pengayoman kepada istri kemudian untuk anak-anaknya dan lingkup keluarganya.

4. Kendala Penyuluhan Agama Oleh KUA Kecamatan Basarang Kabupaten Kapuas.

Berdasarkan wawancara dengan ke-2 Informan dari penyuluhan agama KUA Kecamatan Basarang maka dari itu kendala dari kua sendiri terhadap pelaksanaan penyuluhan agama yaitu :

- a. Jarak , dikarenakan lokasi kua dengan tempat tinggal calon pengantin yang jauh menyebabkan terkendalanya proses penyuluhan aga,a.
- b. Tidak wajib, dikarenakan penyuluhan agama ini tidak wajib menyebabkan terkendalanya calon pengantin berhadir karena tidak wajib padahal di anjurkan.
- c. Manajerial organisasi,dalam pengelolaan sumber daya manusia. Dengan adanya penyuluhan agama maka KUA harus menyusun strategi agar semua potensi sumber daya dikelola dengan baik. Kurangnya hal ini menyebabkan kua susah menerapkan penyuluhan agama dengan baik.